
Niederschrift
I

Ober die 3. Sitzung in der 17. WP des Ortsbeirates Kölschhausen am Donnerstag,
den 08. Dezember 2016

Sitzungsort: Dorlgemeinschaftshaus Kölschhausen

Sitzungsdauer: 19:30 Uhr bis 20:45 Uhr

Anwesend sind:

a) die Mitglieder des Ortsbeirates Kölschhausen

2. Hans-Jürgen Kunz (stellvertr. Vorsitzender)
3. Steifen Petry (Schriftführer)
4. Marco Schütz (stellvertr. Schriftführer)
5. Siegfried Hess

1. Manfred Schütz (Vorsitzender)

b) Mitglieder des Gemeindevorstandes
1. Stefan Arch

c) die Gäste
1. Sigrid Kling
2. Walter Hörbel
3. Bernhard Tiesler

1. Eröffnun und Be rQSun

Der Vorsitzende Manfred Schütz eröffnet die Sitzung und begrGSt die anwesenden
Ortsbeiratsmitglieder, sowie die Gäste.

2. Feststellu der Beschlussfahl eit und der Ta esordnu

Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.

3. Verabschiedun aus esch'edener Ortsbeiratsmi lieder

Manfred Schütz dankte im Namen des Ortsbeirates den ausgeschiedenen Ortbeiratsmitgliedern
Walter Hörbel, Bernhard Tiesler und Ulrich Hoffmann für ihre ehrenamtliche Arbeit im Ortsbeirat
Kölschhausen. Insbesondere danke er dem ehemaligen Ortsvorsteher, Herrn Walter Hörbel, für
seine Jahre lange ehrenamtliche Tätigkeit. Den anwesenden Walter Hörbel und Bernhard
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Tiesler wurde ein kleines Präsent übergeben, Herr Ulrich Hoffmann war leider nicht persönlich
anwesend. Ihm wird das Präsent durch Manfied Schütz persönlich überreicht.

4 e en d V e n s i I

Der Vorsitzende teilte mit, dass von den Verfügungsmitteln bisher neue Blumendekoration für
ca. 80,00 C angeschaifi wurde, da die alte Dekoration brüchig wurde. Ferner wurde fur die
Freiwillige Feuerwehr Kölschhausen ein Akku-Bohrschrauber als Ergänzung zu dem Ziehfix für
119,80 C angeschafft. Dieses dient dazu, im Notfall Türen schneller öffnen zu können.

Zur Verfügung stehen somit noch ca. 300,00 C über deren Verfügung im Kalenderjahr 2016
noch entschieden werden kann.

Herr Andreas Berhörster (Hausmeister des DGH Kölschhausen) teilte im Vorfeld den
Ortbeiratsmitgliedem Manfred Schütz bzw. Steffen Petry mit, dass zum einen ein weiterer
Spülmaschinenkorb für Gläser benötigt werden würde, da das DGH zurzeit lediglich über einen
solchen Korb verfügen würde. Die Anschaffung eines zweiten Korbes sei somit praktikabel und
sinnvoll. Zum anderen schlug Herr Berhörster die Anschaffung zweier Tischwagen vor, auf
welchen man Tische im großen Saal des DGHs stapeln könne ohne diese immer wieder in den
kleinen Abstellraum auf der Bühne tragen zu müssen. Dies stelle eine erhebliche Erleichterung
dar.

Ferner wurde durch Bernhard Tiesler die Anschaffung einer Sitzbank im Außenbereich des
DGHs vorgeschlagen. Dort gibt es bisher keine Sitzmöglichkeiten.

Beschluss:

Der Ortbeirat hat einstimmig beschlossen, dass sich Manfred Schütz bei der Gemeinde (Frau
Wahl; Herr Messerschmidt) um den Preis für die Anschaffung einer Sitzbank sowie die
Anschaffung des Spülmaschinenkorbes und des Tischwagens informieren werde. Herr Stefan
Arch erklärte, dass er davon ausgehe, dass die Kosten des Spülmaschinenkorbes sowie des
Tischwagens die Gemeinde übernehmen werde — vor allem da es sich hierbei um Inventar des
DGHs handle und es bereits andere DGHs in der Gemeinde gäbe, welchen die Gemeinde einen
Tischwagen zur Verfügung gestellt habe. Mit Priorität soll somit von den verbleibenden
Verfügungsmittel eine Sitzbank angeschafft werden.

Hans-Jürgen Kunz und Steffen Petry schlugen vor, dass sich bereits zur ersten Sitzung im
Kalenderjahr 2017 Gedanken über die Verwendung der Verfügungsmittel 2017 gemacht werden
sollte. Von Steifen Petry wurde bereits vorgeschlagen, künftig einen Weihnachtsbaum für das
DGH anzuschaffen, da die Gemeinde Ehringshausen keine Weihnachtsbäume mehr zur
Verfügung stellt. Hans-Jürgen Kunz schlug bereits vor, dass man Vereinen bei besonderen
Anlässen (Jubiläen und dergleichen) eine kleine Aufmerksamkeit zukommen lassen könnte.

Bernhard Tiesler erklärte, dass man mehr Steckdosen im Bühnenbereich benötigen könnte.
Zurzeit ist im mittleren Bereich an der Bühne lediglich eine Steckdose vorhanden. Dies führe
dazu, dass man, wenn man mehr als ein Gerät benötige, immer mit Verlängerungskabeln
arbeiten müsste, wodurch unnötige Stolperfallen aufkommen würden, vor allem, wenn man die
Kabel von der Bühne holt.
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Beschluss

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass die Steckdose in der Bühne in eine 4er-Steckdose
ausgetauscht werden soll.

5. I l enc ä eni ö l ch a n

Bezugnehmend auf die Niederschrift über die 2. Sitzung in der 17. Wahlperiode des Ortsbeirates
Kölschhausen vom Dienstag, den 05.07.2016 teilte Manfred Schütz die Sachstände der an die
Gemeinde gemeldeten Straßenschäden mit.

a) Friedrich-Wlnterstraße: Eine Beauftragung, dass die Arbeiten noch in 2016 umgesetzt
werden sollen, lege bereits vor. Entsprechende Einzeichnungen auf der Straße seien
bereits vorhanden. Möglicherweise können die Arbeiten witterungsbedingt nicht
durchgeführt werden.

b) Ehringshäuser Straße: Arbeiten sind abgeschlossen. Straße wurde aufgeteert.

c) Einfahrt von L 3052: Die Planungen laufen bei Hessen Mobil. Ein Termin stehe noch aus.
Eine Beauitragung sei noch nicht erfolgt. Soweit die Gemeinde die Arbeiten selbst
erledigen kann, ist die Beauftragung erfolgt.

d) Brunnenstraße: Die bröselige Straße gegenüber dem Anwesen Kunz werde beobachtet,
Wenn bei Arbeiten Teer übrigbleibt, soll der Schaden ausgebessert werden.

e) Insel Brunnenstraße: Die Gemeinde hat den Beschluss des Ortsbeirates, die Insel zu
beseitigen, nicht befolgt. Stattdessen wurden bei allen Inseln Warnbarken angebracht.

f) Schützenstraße: Manfred SchUtz teilte mit, dass demnächst noch Schotter eingelassen
werden soll.

Als weitere Schäden kommen große Risse in den Straßen Am Hafacker beim Anwesen
Auerbach sowie in der Ehringshäuser Straße beim Anwesen Michel hinzu.

Beschluss:

Der Ortsbeirat hat einstimmig beschlossen, dass die Straßenrisse durch die Gemeinde
ausgebessert werden sollen, bevor es zu weiteren Frostschäden kommt.

B. Verschiedenes

a) Manfred Schütz teilte mit, dass viele der Stühle und Tische im DGH in einem schlechten
Zustand seien. So sind Stühle beispielsweise mit Kerzenwachs verschmutzt. Er werde
sich mit Andreas Berhörster kurzschließen, um die Stühle und Tische mit Schäden
auszusortieren. Wenn dann der Umfang der vorhandenen Schäden festgestellt wurde,
kann der Ortsbeirat über weitere Vorgehensmaßnahmen (neue Bezüge, Austausch von
Stühlen und Tischen) entscheiden.
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Steffen Petry erkundigte sich bei dem Ortsvorsteher über den aktuellen Sachstand derb)
Bedienungsanleitung für den Beamer (vgl. Punkt 3. zum Protokoll zur 2. Sitzung vom
05.07.2016). Manfred Sch0tz erklärte, dass sich die Erstellung der Bedienungsanleitung
wegen Vielfältigkeit als schwerer herausstellte, als zunächst gedacht. Als Beispiel nannte
Herr Schütz den Sound. So habe nicht jedes Notebook entsprechend notwendige
Anschlüsse. Er teilte mit, dass die Bedienungsanleitung noch in Arbeit sei.

Marco Schütz erkundigte sich, ob bekannt sei, was für Bauarbeiten im Dorf erledigtc)
werden. Er sei auf Bauarbeiten angesprochen worden und konnte als Mitglied des
Ortsbeirates keine Antwort geben. Insoweit scheint es einen mangelnden
Informationsaustausch zwischen Gemeinde und Ortsbeirat zu geben. So stellte auch
Manfred Schütz fest, dass der Weihnachtsbaum dieses Jahr ohne vorherige Kenntnis an
eine andere Stelle als in den Vorjahren aufgestellt wurde.

B schluss/Mi teilun n d'e emeinde:
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass die Gemeinde bei Auftragsvergabe von
Baumaßnahmen oder ähnlichen sowie bei sonstigen Geschehnissen im Ort (bspw.
Weihnachtsbaum) den Ortbeirat entsprechend informieren sollte, damit dieser künftig bei
Rückfragen von Bürgern entsprechende Auskünfte geben kann.

Steffen Petry bittet im Rahmen der nächsten Ortsbeiratssitzung das Gespräch mit dem
Angeisportverein wegen der Nutzung des Vereinsraumes im DGH aufzusuchen (vgl.
Punkt 8 f) zum Protokoll zur 2. Sitzung vom 05.07.2016). Dazu könnte der Vorstand des
Angelsportvereins zur nächsten Sitzung eingeladen werden.

Steifen Petry schlug vor, künftige Ortsbeiratssitzungen bereits um 19:00 Uhr zue)
beginnen.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:45 Uhr.

anfr Schütz
(Vorsitzender)

Steifen Petry
(Schriftführer)
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